





04/10 FEV 10

Hebdomadaire Paris N° de page : 43

REPÈRES

Notre homme d'Abou Dhabi

our une fois, l'homme de l'ombre est dans la lumière. Consultant international, initiateur de l'implantation de la Sorbonne à Abou Dhabi, Pascal Renouard de Vallière (photo) vient d'être nommé chevalier de la Légion d'honneur, sur proposition de Bernard Kouchner. Cette récompense est une vraie reconnaissance de la part



du Quai d'Orsay, qui était resté en retrait sur le dossier "Sorbonne du désert".

Passionné depuis l'enfance par le Proche et le Moyen-Orient, Renouard de Vallière vit entre la France, l'Égypte et l'Arabie Saoudite. Conseiller de plusieurs membres de la famille royale, il sert d'intermédiaire pour les in-

vestissements croisés entre les pays du Golfe et la France. Il lui aura fallu cinq ans d'efforts pour concrétiser son idée, un peu folle, d'implanter une annexe de la Sorbonne aux Émirats arabes unis, afin de concurrencer l'influence des universités américaines. Activement soutenu par Jean-Robert Pitte, alors président de Paris IV-Sorbonne, et par Olivier Dassault, président du Groupe d'amitié France-État des Émirats arabes unis à l'Assemblée nationale, le projet a été entièrement financé par Abou Dhabi.